

# CORREO DE MALLORCA

## PERIÓDICO CATÓLICO

FRANQUEO  
CONCERTADO

REDACCION Y ADMINISTRACION  
Lonjeta, número 11  
(IMPRESA "LA ESPERANZA")

Año V

PALMA DE MALLORCA  
Lunes 22 de Junio de 1914

Núm. 1.513

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7  
Teléfono número 200  
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

### De allende los mares

"América para... nosotros"  
En el reloj del tiempo ha sonado la hora de la glorificación o la definitiva pérdida del secular prestigio de una raza. Del movimiento político y la actitud que adopte Hispano-América depende en estos instantes tal vez el por venir del Nuevo Mundo.

La tendencia especialista de los yankees quebrantó ya las paredes de cristal que la encerraban, y ha comenzado a obrar en el sentido que desde luengos años dejaba traslucir. Los asuntos de Méjico marchan día en día por más espasmos de derrotas, amenazando con una nueva desmembración en el territorio nacional.

Las gestiones de la A. B. C.—como han dado en llamar a la trilogía sud-americana—deberían encaminarse a la defensa de los intereses latinos frente a las ambiciones yankees. El juego de Mister Wilson es muy a cartas vistas: viene haciéndose con Méjico desde los tiempos gloriosos de Taff con idéntica táctica. Es del mismo patrón que el planteado en Cuba en dos ocasiones con resultado espléndido. En los años lucuosos de 1895 a 98 tuvo su primera aplicación, y bien sabemos todos que fué un tan grande éxito material como moral descrito. La tan cacareada superioridad del Tio Sam, que resguarda y defiende la no menos famosa doctrina de Monroe, soportada ridículamente por las potencias europeas, que la respetan más que a la Doctrina Cristiana, obtuvo en Cuba su triunfo primero. Nadie le ha echado en cara al coloso de Norte-América su línea de conducta, que se basa en la máxima "el fin justifica los medios", cierto que en este caso tan injustificados resultan como aquél. Entonces entre Cuba y España, como en 1906 también en Cuba, y luego entre Colombia y Panamá, y en Méjico en tiempos de Madero como ahora con Huerta y Pancho Villa, la actitud es igual: fortalecer al débil; desacreditar al Poder constituido; dejar que corra la sangre; equiparar las fuerzas beligerantes para que sobrevenga la concusión, y luego intervenir "civilizadamente", y alzarse con el Santo y la limosna...

Y Europa lo permite contemplando impasible esa patente violación de toda justicia y de todo derecho; mientras que América, la América adolescente, aun no tiene ni siquiera la noción del peligro ni el valor de la defensa, porque, como decía nuestro estimado Juan Alcover:

Hay a veces de rapia de viento maestros; hay pueblos eminentes de guerras afiladas; hay víctimas acaso, que a presa destinadas, admiran la figura soberbia del coloso...  
Esta es la situación. Hora es ya de que el mundo, en nombre del humanitarismo ya que no por caridad, se decida a parar esa serpiente que, traidora y egoísta, enroscas sus anillos en torno de estas débiles Repúblicas indefensas, a título de una tutoría que

nadie le ha otorgado y al solo amparo de una frase pedantesca que cierto personaje improvisado inventó para cimentar en ella la popularidad de su nombre.

Pero cerremos los ojos, o volvámoslos a Cuba, cuya vida interior, despojada del internacionalismo, se presenta agitada por múltiples motivos.

**Bubones y otras cosas**  
Dicen que ha hecho su aparición por estas tierras un broteclito bubónico: muchos y grandes epígrafes en los periódicos; largos y horrorizantes notas de la Sanidad; medidas extremas y alarmantes; gastos cuantiosísimos; diez y siete manzanas desalojadas a viva fuerza; exterminio de ratas y ratones por una inmensa legión de sanitarios; un cordón aislador, con el fusil al hombre... y total—en cuatro meses y una ciudad como ésta de trescientos mil habitantes—unos veinte casos "sospechosos", aislados, muchos de ellos "negativos", y cuatro defunciones.

El pueblo duda un poquitín sobre los caracteres y los efectos de la tal epidemia, al verla tan compasiva y tan humanitaria, y sigue evidentemente tranquilo. Piensa, sí, en el empréstito de unos cuantos millones contratados hace poco por el Gobierno, y en vísperas de ampliarse; en la infinidad de destinos que hacen falta para satisfacer las exigencias de tanto pedreguño que ya mira próximas unas elecciones y tiene que prepararse para luchar en ellas, y piensa en la necesidad de mantener en movimiento, en actitud expectante, por lo menos un contingente militar de relativa importancia, ante el fundado temor de una intencional guerra motivada por la muy próxima sentencia en la causa por homicidio del jefe de Policía, acaecido el año pasado, de que habló en anteriores correspondencias.

Terminó en estos días la vista de esa causa ante el Tribunal Supremo. Las acusaciones han sido abrumadoras. De un momento a otro dictará su sentencia el Tribunal, y se teme con razón que algo anormal suceda con este motivo: la expectación es enorme, son muy influyentes los procesados, y no todos los días se imponen condenas enviando a presidio a un Gobernador civil, un Representante—Diputado como diríamos nosotros—y un Senador, que además de ostentar tan altas investiduras, gozan de una fuerza política excepcional.

**"Los civilizados,"**  
Otra grande causa preocupa también al país. Nos hallamos frente a una indudable catástrofe moral que, ha de poner en peligro las más venerandas instituciones. Todo por la influencia "civilizadora", de los Estados Unidos.

Está sobre el tapete en estas Cámaras la ley del divorcio. Vamos a tener una legislación salvadora para los matrimonios averiados. Los Obispos, el Clero, todas las personas sensatas han puesto el grito en el cielo protestando del proyecto. Ha sido formidable el guirigay armado con

tal motivo, y la Prensa se hace eco de las dos encontradas opiniones. Exponen los antidivorcistas argumentos de índole moral, filosófica y social, ponen en evidencia los peligros que habrá de producir inevitablemente la práctica de esa Ley en un país donde son ya excesivas la libertad y la despreocupación en este terreno. Los divorcistas no quieren argumentar: dedicanse a lanzar contra sus detractores furibundos dicterios, llanándoles retrógrados, coloniales, obscurantistas, extranjeros, etc. etc.

Ese monopolio de "civilización y progreso", que se traen, esos señores, nos pone ante los ojos el fantasma macabro de aquellos "civilizados", que pintó en su magistral novela el crudo escritor francés Claude Farrer, y hace resonar en nuestros oídos la maldición ferviente de aquel marino Fierce que marchaba a la muerte impulsado por la práctica de las teorías disolventes de nuestros tiempos, y ahogado por la atmósfera densa y capulosa de nuestra civilización.

Las discusiones se mantienen en la Cámara, llevando a la cabeza los antidivorcistas al ilustre Presidente de ese cuerpo colegislador el Doctor José A. González Lanuza, y siguiendo a la cabeza los "rojo banderina", del *Signore*, Ferrara, un cubano de nuevo cuño nacido en Italia, hombre de claro talento—que fué también Presidente de la Cámara con el gobierno interior—y que después de abandonar su patria y renunciar su ciudadanía adquiriéndola nueva en Cuba a raíz de la guerra, pretende ahora ser en todo caso la quintaesencia del cubanismo y el porta-estandarte más legítimo y desinteresado del sagrado concepto de la Patria.

Hoy, precisamente, ha sido aprobada la Ley en la Cámara. Por fortuna, podemos esperar que en el Senado obtendrá el divorcio la derrota que se merece, o quedará en proyecto por largo tiempo.

**Albricias**  
Vaya como final de esta correspondencia una nota personalísima.

Hasta aquí llega el eco de las felicitaciones cañerosas y justas de que se hace objeto al M. I. Sr. don José Miralles por su elevación a la Sede Episcopal de Lérida.

Y ese coro general de plácemes entusiastas que se le tributan, quiero públicamente unir el mío tan expresivo como sincero.

Los merecimientos personales del agraciado, su talento y sus virtudes, no hay para qué ponderarlos: son de todos conocidos.

Limítime, pues, a consignar mi mas cumplida enhorabuena, que hago también extensiva a sus futuros diocesanos, a mi Roqueta inolvidable y a CORREO DE MALLORCA, donde por muchos años perdurarán las huellas profundas e imborrables de su labor fructífera, su gran inteligencia y sus ardientes entusiasmos.

Guillermo Sureda de Armas  
Habana, 2 de Junio de 1914.

Correo de Mallorca se vende en Barcelona en el kiosco del Liceo.

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

### ¡Abajo la máscara!

La demagogia con sus argucias y sofismas, refutados uno por uno y en su totalidad por los intelectuales y hasta por algunos poco versados en la dialéctica y controversia, ha producido, sin embargo, entre la clase analfabética, digna de mejor suerte, una conmoción, un trastorno, sin llegar a revolución.

A ello han contribuido, en primer término, ese socialismo falaz que, burlándose con su altruismo y racionalismo una mentida conquista (que está lejos de disfrutarse), y apelando a medios nunca lícitos, ha encontrado el cuerpo abonado por la falta de fe y de ideal, arrastrando una no desprecebible masa de opinión, que decidida se ha lanzado a la lucha para la consecución de sus aspiraciones ponderadas.

Por otra parte, nos encontramos (y esta parte es la más sensible) con el retraimiento casi absoluto de la mayoría de los ciudadanos que, sin apostar a sus ideales, no se ocupan ni preocupan públicamente de la defensa de sus intereses morales y materiales, harto gravados y contrariados, y esto únicamente por desidia, por falta de civismo, por no haberse penetrado bien de los deberes y derechos de verdadera ciudadanía y que por igual obligan a todo ciudadano a velar por su cumplimiento.

Pero, con ser mucho lo apuntado, hay algo más, que precisamente es lo que ha de combatirse, lo que ha de desecharse, lo que ha de resolverse.

Muchos, muchísimos de los ciudadanos que figuran, a lo menos aparentemente, en esta llamada masa neutra, son ordinariamente los que azuzan, los que cobardemente villanían, los que critican sordidamente, sin mostrar cara, tras cortina, como avergonzados de su impotencia, que impotencia acredita todo aquel que no tiene valor para suscribir sus actos.

Esta intolerancia y disconformidad de cuanto se hace, solamente por rutina, sin tomarse la molestia de honrar en el asunto, con grave responsabilidad por la temeridad de juicios que se emiten, envuelve una censura y un agravio, que lejos de redundar en beneficio, sirve únicamente para crear rencillas y escisiones personales, las más de las veces de consecuencias funestas, y sin que se logre el remedio, que casi siempre suele resultar, o no asimilable, o intolerante.

No cabe aquí hablar de los que privadamente piensan y sienten una cosa y a voz en grito publican lo contrario; para los tales tiene el diccionario su epíteto, la sociedad su estigma y su desprecio y su conciencia el recordatorio.

Unos y otros, por tanto, rectifiquen según deben, comprendiendo que ha llegado ya la hora de desenmascararse, porque así las circunstancias lo exigen. No caben términos medios; no cabe neutralidad ni vacilación. A la derecha o a la izquierda o blanco o negro; nunca retraimiento.

Hay que combatir la demagogia por todos los medios lícitos y en todos los terrenos, para evitar la anarquía y el desorden que sus predicciones auguran. Y para esto es preciso que cada uno ocupe el puesto que la misma sociedad le señala, a la medida de sus fuerzas, y lo defienda, y ponga a contribución, con sinceridad y entusiasmo, todas sus energías, hasta su propia sangre, si es necesario, pero convencidos, lealmente, con nobleza, para que aportando todos y cada uno su granito de arena a la magna obra social que a todos com-

prende, que a todos interesa, hagamos patria, cumpliendo santos deberes.

M. Mir

Palma, Junio de 1914.

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

### Crónica de Roma

Charlas sectarias alrededor de un discurso del Pontífice

En uno de mis telegramas a "Prensa Asociada", indiqué la campaña ridicula que la prensa sectaria italiana hacia al último discurso del Pontífice durante la ceremonia de la imposición del birrete a los nuevos Cardenales. Después del discurso del Consistorio secreto, discurso puro y santamente paterno, en el que se recordaban los hechos más salientes de estos últimos años, y primero entre todos el centenario constantiniano, nadie preveía que el segundo discurso habría de tener una importancia tan extraordinaria, tratando directamente cuestiones que, por desgracia, alteran no poco la disciplina de los católicos, en algunas naciones. Especialmente los liberales, que se habían quedado un poco disgustados, a causa de que el primer discurso no les había dado ocasión de maliciar sobre todo y sobre todos, creyeron tocar el cielo con las manos cuando leyeron el segundo, que sin duda alguna era de una actualidad extraordinaria.

"Mirad, decían éstos, el Papa finalmente ha hablado y ha hablado claro, condenando todo lo que es modernismo, ya sea en el campo social, y ya afirmado categóricamente que el verdadero catolicismo debe ser "clerical". Vamos ahora a observar, en los breves límites de una crónica, lo que hay de verdadero en estos fantásticos comentarios.

El Papa ha hablado y ha hablado claramente. Yo no encuentro ninguna novedad en esta afirmación. Porque ¿quién el Papa ha hablado para no hacerse comprender? Pero añaden los liberales: Pío X ha querido aludir a la cuestión de los sindicatos católicos de Alemania, al juramento antimodernista y a la cuestión de los periódicos católicos modernizantes. Y estas charlas tan sectarias pasaron bien pronto los Alpes y procuraron alterar el campo católico alemán. Hubo hasta periódicos germánicos que empezaron a gritar contra la nueva prueba de la intransigencia vaticana y amenazaron nada menos que con intervenciones diplomáticas. Las charlas de los agitadores de la opinión pública podían seguramente ocasionar algún daño, y era, por lo tanto, lógico que se hiciera oír la voz de la verdad.

En efecto, "L'Osservatore", escribía así en el número del 30 de Mayo:

"Hemos visto que algunos periódicos, comentando el discurso dirigido el miércoles pasado por el Padre Santo a los nuevos Cardenales, han insinuado, ya sea para turbar los ánimos, ya sea con otros fines, que Su Santidad, hablando de dañosas excepciones o dispensas que se quieren conseguir de El, haya querido aludir al juramento antimodernista en Alemania. Esto es completamente falso, y nos parece que el esquivoco no debe ser posible. El único trozo de aquel discurso que se refiere de una manera especial a Alemania (aunque no a ella exclusivamente) es aquel que trata de las Asociaciones mixtas, y el sumo Pontífice no ha hecho otra cosa que continuar una vez más los principios que había desarrollado en la Encíclica *Singulari quadam*. Con esto creemos haber terminado todas las falsas interpretaciones posibles sobre este punto."

Francisco Turchi  
Roma, Junio de 1914.

La interpretación era clara y desahogada de repente todo el edificio que se quería levantar por los enemigos de la Iglesia. En un momento, también a orillas del Rin han renacido la calma y la tranquilidad; y la diplomacia alemana no ha dado ningún paso, que, por otra parte, nunca había tenido intención de dar.

Pasando luego a las demás partes del comentario, nadie ignora que en el campo social algunas Asociaciones quieren forzar un poco la situación y dan un carácter muy especial a sus actos. Así ha sucedido que en Alemania han surgido los sindicatos mixtos, que aunque la Santa Sede no ha condenado nunca, sin embargo no pueden tener las mismas simpatías del Papa que los sindicatos confesionales. Pero tales sindicatos existen también en Italia y fuera de ella; ¿por qué, pues, los periódicos liberales han asegurado que el Papa quería hablar únicamente de los alemanes?

Los falsos comentaristas del discurso del Pontífice dicen también que se ha renovado una amenaza de nueva condena a periódicos católicos modernizantes. En cuestión de suposiciones, alguna vez, sin quererlo, se puede hasta adivinar, pero de momento yo no sabría encontrar en las palabras del Sumo Pontífice una alusión, ni aun lejana, a aquellos periódicos que ya fueron condenados y que ahora se encuentran casi podría decirse en un período de prueba. Los periódicos en cuestión manifestaron decididos propósitos de obedecer ciegamente las órdenes pontificias, y si estos propósitos se mantienen, no se explica la razón de una nueva condena.

Y ahora vamos a hablar de la última charla de nuestros colegas: "El Pontífice ha afirmado que los católicos deben ser clericales, y como tales son enemigos de la Patria."

En España, quizá, se ignora el significado que se da, entre nosotros, a la palabra clerical. En Italia significa ni más ni menos que falso patriota, conspirador. Y entonces se ha verificado un hecho curiosísimo desde determinado punto de vista, pero que asquea. Toda la juventud ha empezado a considerar dicha palabra como una injuria y ha afirmado ser católica solamente. Parece imposible lo que yo escribo, pero responde perfectamente a la verdad. No es, pues, de extrañar que el Padre Santo justamente afligido por ver también en el campo católico señales no dudosas de indiferencia, haya recordado que el católico no es otra cosa que el clerical, palabra que no ha de ofender, sino que por el contrario ha de enorgullecer al verdadero hijo y devoto de la Iglesia. Los liberales tienen un buen juego para acusarnos como enemigos de la Patria, pero nosotros debemos llamar como testigo de nuestro patriotismo a todo el pasado y demos reinos de las ofensas de los que constituyen el santo apostolado de la Prensa. Católico o clerical, nuestro partido sigue sin discutir el camino trazado por el Padre común.

Dispuestos a la lucha y también al sacrificio, unidos a los pies del Sumo Pontífice, los católicos y clericales de Italia esperan sin miedo. La victoria no les podrá faltar.

Francisco Turchi  
Roma, Junio de 1914.

### Preparación completa

Para ingreso en Correos  
Por acreditados Oficiales del Cuerpo.  
Para informes: don Bartolomé Pons Soler.

### Miscelánea

El paraíso de las criadas  
La crisis de las criadas en el Canadá es de tal magnitud, que todas las amas de casa no piensan en otra cosa y se quejan de ella constantemente.

He aquí, como prueba de ello, algunos anuncios que publican los diarios de la capital del Canadá.

"Criada se ofrece en las condiciones ordinarias. Se reservará una hora al día para tomar lecciones de música, otra para aprender idiomas, otra para recibir a su familia."

"Se solicita una criada, calle de Berri, número 741. Buena casa. Piso entresuelo. Ningún trabajo pesado."

"Se desea una criada en la casa número 108 del bulevar de San José. Vida fácil. Ningún regalo a temer. Veraneo hermoso y cómodo, en una casa de campo con admirables puntos de vista. La criada que acepte la colocación estará satisfecha y será feliz. Ofrecemos garantías. Damos las mejores referencias. Probad en esta casa, criadas, antes de ir a otra parte."

"Casa excelente en la calle Ottawa, número 14. Pocas habitaciones que limpiar. No se lava ni se repasa la ropa en casa. No hay perros ni niños. Buen sueldo. Excelente alimentación."

"Se necesita una criada en la plaza Victoria, número 39. Cinco horas de trabajo al día. Comida espléndida, preparada especialmente y mejor que la de los amos. Abono a un teatro, dos veces a la semana. Gran sueldo. No hay niños."

"Se desea una criada. Id a la calle de San Lorenzo, número 89. Los amos ofrecen excelentes referencias garantizadas por certificados suscritos por las criadas que estuvieron antes. Cuatro abundantes comidas diarias. Dormitorio con ventana a un jardín, baño, chimenea, agua caliente o fría e inodora. El ama promete formalmente no regañar nunca. Tiene muy carácter."

No obstante anuncios tales, no hay modo de encontrar criadas en Quebec. Las señoras quieren llevarlas de los Estados Unidos.

**Distancias entre ciudades de distintos continentes**  
La distancia entre Alemania y los Estados Unidos parece debe comprenderse en una cantidad fija, o, cuando menos, pues que el mar deja en seco una extensión de algunos metros de costa, parece que debe ser una distancia cierta la que divide una ciudad americana de una ciudad europea. Ahora, sin embargo, esto se duda.

El Insituto Geométrico de Potsdam y el de Washington quieren proceder a una nueva medición pensando que los continentes sufren cambios.

El profesor Elmert, del Instituto Alemán, ha explicado cómo ha nacido la idea. Se han comprobado diferencias en la medición de la Groenlandia hace ochenta años, la que se hizo hace cuarenta y la de ahora, y teniendo en cuenta el continuo perfeccionamiento de los instrumentos de medición, se ha pensado que la Groenlandia ha sufrido cambios con respecto a la isla de Sabin en su costa oriental.

De aquí surge la suposición de que las tierras del Norte están todavía sujetas a cambios más que las del Sur. Se trata de hacer una prueba tomando como puntos fijos dos ciudades: Emdel, en Alemania, y Washington, en América.

Buscón

Biblioteca de CORREO DE MALLORCA

### Las etapas de una conversión

(Continuación)

mejor en no abrirlo. Aunque allí no hay, por otra parte, ayunos, ni disciplinas, ni cilicios armados de puntas de hierro. Carlos, amante de la Cruz, ejerce allí sobre sí mismo una tortura mucho más ruda que estas diversas prácticas; él desgarrar su propio corazón, y su cilicio está en el interior de su pecho.

Debo añadir, para ser completamente veraz, que el carácter de Carlos, que ha provocado entre las almas piadosas tan vivas aprobaciones, y por parte de otros censuras casi sangrientas, es un compuesto como el de Juan. Para hacerlo he reunido en conjunto dos clases de caridad exquisitas, mezclando a ellas el perfume de dos amores igualmente admirables, casi estoy por decir de dos ternuras celestes.

El presente volumen expone las últimas etapas de la conversión de Juan, y conduce al golpe de gracia, es decir, a la conversión misma, a la obra misericor-

diosa del Corazón de Jesús, deteniendo un alma en el camino de los abismos. Todavía es Juan quien va a servir de asunto a la pluma, el mismo Juan, por que sólo hay uno que solicita aquí su perdón públicamente, por haber encubierto al principio su humildad o su orgullo detrás de uno mejor que él.

El tomó un día la pluma, impensadamente desde luego, y ésta es su excusa, estimulado como estaba por la inmensa necesidad de proclamar su reconocimiento. Quería dar las gracias, celebrar y bendecir; si no hubiese faltado extensión a su voz, el cántico de su acción de gracias hubiese resonado en todo el universo.

Sin embargo, en el curso de mi trabajo, y a medida que me alejaba del punto de partida, he vacilado más de una vez; no sobre el ardor de mi gratitud, que incessantemente se engrandecía, sino sobre el modo que había de escoger para darle su más penetrante expresión. El Juan de la portada me había realmente legado según he dicho, un relato que hacer y un crimen que denunciar. El crimen era, la conspiración de Tartufe, materialista que debía tener en sus páginas tan preferente lugar. Comencé, pero he tardado mucho en acabar, puesto que la conjun-

ción de Tartufe ha estallado en el intervalo, como sucede tarde o temprano en todo depósito de gases deletéreos. Tenemos ya los decretos contra Dios y la libertad, tenemos ya la hipócrita y cobardía persecución. ¿Para qué levantar ahora el velo al Tartufe liberal, puesto que él ha tirado al suelo su piel fingida? Yo había arrancado un pedazo de la máscara de Tartufe, pero no acabaré; su desecarado triunfo ha presentado al desnudo toda la ignominia de su faz.

Queda el otro legado: el relato, drama muy punzante, donde el Tartufe increíble, aquel Adolfo, cuya alma no había podido encontrar jamás "el buen Vicario, M. Huet", desempeñaba un papel terrible. Esta tragedia, extraña a mí, me inclinaba por lo mismo; pero renuncio a ponerla en escena por dos motivos; desde luego alguien ha dicho del viejo león que me la había relatado: *Era mi padre*, y esto mequita toda libertad; por otra parte, los amigos de mi libro desean y reclaman que se aparte cada vez más de las cosas que no pertenecen a mi propia conversión.

El bien que se ha de hacer está ahí; tal es su unánime opinión. Se me concede la palabra solamente para decir la gran cosa que en mí ha hecho Aquél que

es poderoso. Puede ser (a tal extremo se inclina mi propia conciencia a esta manera de ver) que en la edición próxima de estas Etapas llegue hasta a hacer el sacrificio de Pedro Blot, escena elocuente, pero fuera de la obra, para restituir la unidad de interés al Juan de la Muerte del Padre, de la Primera comunión y del Golpe de gracia.

Y este Juan mismo, concentrando con energía la savia, la sangre de su asunto, que en parte se refiere a la inveterada dolencia de su alma, pero que es sobre todo su fiel incansante curación, no traerá aquí sino una lágrima sonriente de su juventud, un gemido angustioso de su edad madura, lo menos posible. La acción está en otra parte.

El hombre se agita inútilmente fuera de Dios; lo que vale no es la fiebre del hombre, donde todo es vano, hasta el dolor más aceptado; lo que progresa no es la marcha del hombre ciego y rebelde, volviendo siempre la espalda a su fin; lo que produce no es el esfuerzo del hombre, y su semilla no es la que fructifica.

¡Oh sublime obrero! dueño sólo del fértil trabajo, Dios bueno, Dios amado, amor infinito, misericordia paciente, Jesús, ¡fruto divino de la flor inmaculada,

pan de salud, vino de milagro! ¡Bálsamo y luz! ¡Bálsamo y luz! ¡Dulzura, humildad, omnipotencia! Jesús ¡oh Jesús, hijo de María! Vos estáis en todas partes, y especialmente en el sendero perdido, donde se extravía el pobre desgraciado, sorprendido por la noche; nadie oye vuestros pasos al llegar, y héos aquí, Señor Jesús, de pie al borde mismo de la muerte, y entonces el abismo no retrocede. Yo había sido un hombre afortunado, yo era orgulloso. El momento, harto cruel, en que la pobreza, peste negra, produce el vacío al rededor de los vencidos, llegó improvisadamente para mí. No bastó, en caso semejante, el no haber pedido jamás a persona alguna, y haber dado siempre; el mundo que no tiene memoria para esto, lo tiene para aquello. ¿Cómo sabe él lo que jamás habéis dicho? El aplica el oído a vuestra puerta, no para congratularse de vuestra ruina, así lo supongo, pero sí para preservarse de ella, estoy seguro. La ruina es un mal contagioso, y es preciso tomar precauciones; no es maldad de parte del mundo, es prudencia. El alma del mundo habita en un sér que tiene ojos y alas. Desde que vislumbra la temida pobreza, vuela y el mundo corre detrás de él.

Y que la pobreza, conocida por el mundo, no trate de quietarlo clamando a gritos herido: ¡yo no quiero ser socorrido! El mundo tomará esto por una hábil manera de mendigar y correrá más de prisa todavía.

Desde hace años, mi oficio de escritor consistía en tomarle el pulso al mundo; había sido él mi maestro, mi cliente y el blanco de mis exploraciones. Le había presentado en mis libros muchas veces, según la verdad, capitulando ante el brillante armado que le hinca una rodilla en el cuello, exigiendo la bolsa o la vida, pero desdeñando al contrario, muy naturalmente y sin piedad, el honrado sufrimiento que ocultaba. Yo tuve esta visión del mundo, puesto en fuga por mi infortunio, y experimenté una vergüenza que llegaba hasta el horror; esto era todavía orgullo. No trato de excusarme; aseguro que tengo que desplegar cierto valor para mostrar mi debilidad, que, olvidando otros dolores muy graves y haber dado siempre; el mundo que no tiene memoria para esto, lo tiene para aquello. ¿Cómo sabe él lo que jamás habéis dicho? El aplica el oído a vuestra puerta, no para congratularse de vuestra ruina, así lo supongo, pero sí para preservarse de ella, estoy seguro. La ruina es un mal contagioso, y es preciso tomar precauciones; no es maldad de parte del mundo, es prudencia. El alma del mundo habita en un sér que tiene ojos y alas. Desde que vislumbra la temida pobreza, vuela y el mundo corre detrás de él.

la parte menos dura de mi penitencia el fijar yo mismo el rótulo sarcástico al instrumento de mi suplicio, para poner toda simpatía literaria y toda piedad mundana lejos, muy lejos de esta llaga a la vez mortal y ridícula, por la que destilaba la sangre empobrecida de mi egoísmo. Quiero hablar sinceramente a riesgo de deshonrar mi desesperación.

Si, yo tuve miedo del miedo que iba a inspirar mi infortunio al mundo. Al mismo tiempo, una repugnancia sin nombre me embargaba el cerebro y el corazón. Yo hubiera podido combatir, pero las armas que habían sido mías me inspiraban invencible disgusto; acaso no sabía ya servirme de ellas; lo más cierto es que tampoco quería.

¿Qué quería yo? He aquí lo único que no diré porque lo ignoro. Es preciso representarse al animal acorralado y lleno de impotente furor; así también me veo yo cuando recuerdo estas horas...

Pero yo era amado santamente en la tierra y en los cielos. ¡Gracias os doy con toda efusión, oh Virgen reina, delicia del corazón adorado de Jesús! ¡Repita yo estas gracias en cada instante de mi vida hasta el fin!—Vos llevasteis en vuestros brazos ante este corazón, que

# Sección informativa

## La becerrada de ayer

En la plaza de toros de esta capital se celebró ayer tarde la anunciada becerrada a beneficio de la Cruz Roja de Palma.

Se lidiaron cuatro becerras de una ganadería del Continente, los cuales fueron estoqueados por los distinguidos aficionados mallorquines Nicolás Ripoll y Francisco Homs.

Formaban parte de las cuadrillas Carlos Anglada, Antonio Bover, Gregorio Carbonell, Gabriel Gordiola, José Malberti, Juan Hernández y Antonio Llompart.

Todos trabajaron con deseos de agradar.

Los matadores hicieron buena fama, tanto de capote como con el estoque. Ripoll en su primer estoque desgraciado en el herir.

De los cuatro becerras sobresaló el último, el cual dió mucho juego.

Ocuparon la presidencia las señoras doña María de Borbón, doña Catalina Sureda, doña Antonia Quetglas, doña María de la Soledad Maroto, doña Pilar Fortuny y doña Úrsula Nouvillas.

Se registró media entrada.

## Parks y demás espectáculos propios de la tradicional verbena de San Pedro.

Cúidase esta Agencia de encargar habitaciones a pensiones, fondas y hoteles de los cuales tiene relación y de adquirir entradas para los espectáculos a que se desee concurrir.

Agradeciéndole el favor de publicidad, me reitero a sus órdenes muy atento y afmo. s. s. q. b. s. m., Miguel Capó.

## El naufragio del "Sóller"

Como verá el lector en el anuncio mortuario que publicamos en este número, en la iglesia de San Juan se celebrará mañana un turno de misas en sufragio de los supuestos naufragos Juan Ferrer Salom y su hijo Mateo Ferrer Vidal, el primero de ellos patrón del laúd "Sóller".

Como se sabe, éste salió de Mallorca para Palma el día 25 de Mayo último, y desde entonces ninguna noticia se ha tenido ni del buque ni de sus tripulantes, por lo cual, por desgracia, se considera que todos ellos han perecido.

Tripulaban el "Sóller", además de su patrón y el hijo de éste, de 55 años de edad el primero y 27 el segundo, ambos casados y con hijos, Lorenzo Vidal Escalas, de 26 años, casado y con hijos; Marcos Vidal Escalas, de 24, soltero; Juan Ferrer Font, de 28; Lucas Grimalt y Ferrando, de 19; y Onofre Rigo y Ferrando, de 16.

Como en otros casos análogos, seguramente en éste la caridad acudiría en socorro de las familias de los naufragos, y es de esperar que se abra, para ello, alguna subscripción.

## Tiro de pichón

Como ya dijimos, anteaer se celebró en el campo de tiro de la Real Sociedad "La Veda", la primera tirada de pichón.

Asistió numerosa y distinguida concurrencia.

Entre las señoritas que asistieron recordamos, salvo omisiones involuntarias, a las señoritas de Borbón, Maroto, Sureda, Gual de Torrella, Le Seane, Coll, Billón, Massot, Serra, Llompart, Pons, Rosselló, Dezcallar, Sans, Socías y Sampol, Piña, Fábregas, Orlandis, Cabo, Socías y Montis, Fort, Fuster Valiente, Ripoll, Bennisar, Llabrés, Escrivá, Nolle, Fons y otras que el cronista siente no recordar.

Se tiraron dos poules. La primera a 5 pichones con exclusión a los dos cerros. Tomaron parte en ella los tiradores señores Villalonga (don Gabriel y don Ramón), Gual y Villalonga (don Fausto), Maura Delgado, Amorós, Dezcallar y Montaner, Cotoner, Fuster y Villalonga (don Juan) y Jáudenes.

La lucha quedó reducida a los señores Delgado y Amorós. Ganó el primer premio el señor Delgado.

Después se tiró otra poule. Tomaron parte en ella los mismos tiradores que lo hicieron en la anterior, excepto los señores Fuster y Villalonga (don Ramón).

Ganó, después de empeñada lucha con el señor Villalonga, el primer premio el señor Jáudenes.

A continuación se tiró el premio para señoritas.

Tomaron parte en la tirada todos los señores que lo hicieron en la primera poule.

La lucha quedó entablada entre los señores Dezcallar y Amorós.

Ganó el primer premio el señor Dezcallar, quien mató diez palomos. El premio correspondió a la señorita Mercedes Cabo.

Todos los vencedores fueron aplaudidos.

Amenizó el acto la Banda Municipal.

Interino

## Un foco de infección

Nos manifiesta persona conocedora del "Prat de Son Suñer", que subsisten las mismas charcas pestíferas que motivaron nuestra denuncia del día 16 de este mes, con la agravante de hallarse las aguas en mayor grado de descomposición.

Nos dice también que las acequias abiertas para desaguar los pantanos han dado insignificante resultado; y que, a su entender, el remedio más obvio sería, por de pronto, impedir el desarrollo del mosquito "avofeles", vehículo propagador de la malaria, vertiendo, para ello, petróleo en las charcas de aquellos contornos, en la proporción que determinen las personas facultativas.

Los vecinos de dicho paraje recuerdan con terror lo sucedido en el año de 1908, debido a las plantaciones de arroz, en que las fiebres palúdicas diezmaron aquel vecindario, compuesto de pequeños propietarios que cultivan reducidas parcelas de "Son Suñer", teniendo en ellas invertida su corta fortuna.

Según lo dispuesto en el artículo 6.º párrafo 3.º de la Ley general de Obras públicas de 13 de Abril de 1877, nos dice nuestro representante, son de cargo de los Municipios la desecación y saneamiento de esta clase de terrenos; y como cada momento que transcurre sin aplicar al mal un remedio pronto y eficaz, representa la agravación del estado sanitario, e implica una grave responsabilidad para las autoridades encargadas de velar por la salud del vecindario, es de desear que se adopten medidas salvadoras en pro de esa inmensa y benemérita colovia de agricultores.

## DEL MAR

**Entradas**

Ayer llegaron: El vapor "Balear", procedente de Barcelona.

Y los veleros, "Virgen del Carmen", y "Trinidad", el primero de Gandía, con hortalizas, y el segundo de Cartagena, con pólvoras.

Hoy ha llegado de Ibiza y Alicante el vapor "Isleño".

**Salidas**

Ayer salieron: El vapor "Rey Jaime I", para Barcelona.

Y el "Rey Jaime II", para Marsella.

**Despachados**

Hoy debe salir para Barcelona el vapor "Balear".

**Vapores esperados**

Mañana deben llegar: De Barcelona, el vapor "Bellver", y de Mahón, el "Monte Toro".

## Una velada

La "Juventud Integrista".

Se celebró ayer noche en la "Juventud Integrista", la anunciada fiesta literaria musical con objeto de conmemorar el segundo aniversario de la consagración del partido integrista al Corazón de Jesús efectuado en 14 de Junio de 1912.

El acto se vio muy animado concurriendo a él buen número de jóvenes.

En el testero de salón, bonitamente adornado, se destacaba presidiendo la fiesta, bella oleografía del Sagrado Corazón.

Los jóvenes Clar, Amengual, Fe y el niño Jesús Antich recitaron hermosas poesías y los señores Capó, Negre y Canet interpretaron al piano escogidas piezas.

Pronunciaron elocuentes discursos, que fueron repetidamente aplaudidos, los jóvenes don Salvador Felíu de la Peña y don Jaime Martorell. El primero trazó hermoso cuadro de nuestras pasadas grandezas y el segundo glosó brillantemente el lema del partido y combatió duramente el liberalismo de todos matices.

Don Francisco Antich, leyó unas cuartillas satirizando el liberalis-

mo, que también fueron muy aplaudidos.

Al final pronunció breve discurso de gracias el Presidente de la Sociedad don Jaime Puig.

Terminada la velada se repartió entre los concurrentes el último discurso parlamentario de don Manuel Senante diputado Integrista.

## Los alumnos de la Escuela DE GUERRA

Visita al Capitán general

Los alumnos de la Escuela Superior de Guerra que se encuentran en esta isla, con sus profesores, han visitado, para la reglamentaria presentación, al Excmo. Sr. Capitán general de Baleares.

El general Borbón aprovechó la ocasión para hablar a los visitantes de la importancia militar de este archipiélago y de las reformas militares que se propone realizar en el mismo.

Ponderó el Capitán general las múltiples bellezas que encierra Mallorca.

Hoy los alumnos de dicha Escuela visitarán los fuertes que defienden la bahía de Palma.

## Notas de sociedad

**Bodas**

—En el camarín de Nuestra Señora de la Merced de la iglesia del mismo nombre se han unido en el indisoluble lazo matrimonial la distinguida señorita doña Manuela Boner de los Herreros y el secretario de la Academia Provincial de Bellas Artes don José O'Neill y Villalonga.

Bendijo la unión el Rdo. D. Juan Mulet.

Fueron padrinos por parte de la novia el propietario don Gabriel Serra de Gayeta y el teniente coronel de Artillería don Bernardo Ferrá, y por parte del novio sus primos el Alcalde, Sr. Conde de Olocau, y don Félix O'Neill y Villalonga.

Los desposados, a quienes deseamos muchas felicidades en su nuevo estado, salieron para Pollensa, donde pasarán algunos días.

—Ayer, en la capilla de San Pedro y San Bernardo, celebróse también la boda de la señorita D.ª Florentina Marroig y Llompart con el joven comerciante don Francisco Vidal Roca.

Apadrinaron al novio el director de la fábrica de gas "La Económica", don Miguel Binimelis, y don Domingo Torres, y a la novia sus hermanos don Antonio y don Andrés, representado este último por don Guillermo Liambias.

Bendijo la unión el Rector de la iglesia del Hospital, Rdo. D. Sebastián Binimelis.

Los invitados fueron obsequiados con un lunch.

Los novios salieron después de la boda para el predio "Son Togores". Deseamos a los contrayentes completa dicha.

—También han contraído matrimonio en Sóller la señorita doña Francisca Rotger, hija del propietario y concejal de aquel Ayuntamiento don Antonio, y el edil del propio Concejo don Bartolomé Colón.

Que sean felices.

—Desde Algaida nos escriben, con fecha de anteaer, lo siguiente: "Esta mañana, en nuestro templo parroquial, se han unido en el lazo del matrimonio nuestro amigo el joven comerciante D. Damián Garcías con la simpática señorita doña Catalina Mulet y Gomila.

La ceremonia ha tenido lugar en la capilla de la Virgen, adornada con sumo gusto y singular simetría por la señorita encargada de dicha capilla.

La unión ha sido bendecida por nuestro estimado vicario Rdo. don Antonio Villalonga.

Han apadrinado al novio D. Pedro Antonio Mombanch y D. Juan Oliver y Vich, y a la novia su padre D. Antonio Muler Oliver y su tío D. Miguel Gomila Oliver, teniente de la Guardia Civil.

Los numerosos invitados al acto han sido obsequiados con un espléndido lunch, que se ha servido en casa del desposado.

La feliz joven pareja, a la que

deseamos muchas venturas e inabarcables dichas, pasará algunos días visitando los principales sitios de nuestra Isla, embarcando después para el pueblo de Toul (Francia); donde tendrán su residencia.

El Marqués de Santa Elena

Después de haber pasado una temporada al lado de su hermano y familia del mismo nombre para Barcelona, a bordo del vapor correo rápido "Rey Jaime I", el teniente general Excmo. Sr. D. Alberto de Borbón y de Castellví, Marqués de Santa Elena, hermano del Excmo. señor Capitán general de estas islas.

El Sr. Marqués de Santa Elena, según le oímos decir snoche en el turno del rápido se va de Palma gratísimamente impresionado del excelente carácter de sus habitantes y de las espléndidas bellezas que encierra la isla.

También le oímos manifestar que ahora va a reunirse con su señora y que luego piensa volver a pasar otra temporada en esta isla.

Pasaron al muelle para despedirle, además del Excmo. Sr. Capitán general y de la distinguida familia de éste, el Gobernador civil, señor Martínez de Campos; el Alcalde, señor Conde de Olocau; el Comandante de Marina, señor Enseñat; el presidente de la Audiencia, señor Gimeno; el Delegado de Hacienda, señor Rato; el Gobernador militar, señor Brullis; el Administrador del Real Patrimonio, Sr. Sureda; el vice-almirante de la Armada, señor Muntañer; el señor Marqués del Palmer; los generales señores Ripoll y Oliver, el señor Comandante del cañonero "Temerario", y muchos jefes y oficiales de todos los cuerpos de la guarnición.

**Enfermo**

Se encuentra enfermo, guardando cama, el capitán de Carabineros don Fernando Piña.

Le deseamos pronto y total restablecimiento.

**Título**

Después de brillantes exámenes, celebrados en la Escuela Industrial de Tarrasa, ha obtenido el título de Perito electricista nuestro paisano y amigo el Perito Mecánico don Luis Aguiló Piña, quien llegó ayer a Palma.

Felicitemos al nuevo Perito electricista.

**De viaje**

Ayer llegaron de Barcelona, en el vapor "Balear", don Antonio Cano, doña Rosa Bosch, don Bernardo Oliver y señora, don Luis Martínez, don Bartolomé Pomar y don Tomás Sintés.

También llegó nuestro distinguido y estimado amigo el rico propietario don Rafael Blanes Tolosa, que regresa de Madrid.

Para Marsella salieron ayer, a las nueve y media, en el "Rey Jaime II", don Guillermo Arbona y don Enrique Paumant.

También embarcaron en dicho buque la distinguida señorita doña Teresa Simó y la señora doña Luisa Herviz, viuda de Morey.

A bordo del rápido "Rey Jaime I", embarcaron anoche, a las diez, para Barcelona don Pedro Garau, don Guillermo Costa, don Pedro Rosselló e hijo, doña Felisa Oliver, doña Amalia Costa, don Adolfo Gumbau, don Benito Fernando y don Jaime Borrás.

En el mismo buque embarcó la señora Condesa de Aybar.

Esta mañana, a las seis, han llegado de Ibiza y Alicante, en el vapor "Isleño", don Rafael Oliver, don Francisco Alcaraz, don Antonio Alemany, don Gustavo del Amo y don Miguel Pascual.

Entre el pasaje salió anoche para Barcelona, a bordo del vapor correo rápido "Rey Jaime I", figura-ba nuestro estimado amigo y colaborador el joven e ilustrado médico oculista don Jaime Comas, quien se dirige a Madrid y París con el fin de visitar las más importantes clínicas de su especialidad.

Le acompaña en el viaje su distinguida señora, doña Francisca Bennisar.

También salió en dicho buque el oficial primero de este Gobierno civil, señor Escartín, quien marcha a Madrid como agregado a la Dirección general de Administración local.

Correo de Mallorca se vende en Madrid en la kiosco de "El Debate", en el de Alcala, frente a las Catalanas.



Mañana, martes, día 23, en la Iglesia de S. Juan se celebrarán misas y rosario, desde las 6 y media hasta las 10, en sufragio de

### JUAN FERRER SALOM

Patrón del laúd "Sóller", que se supone naufragó en la travesía de Marsella a Palma, y de su hijo

### MATEO FERRER Y VIDAL

Q. E. P. D.

Su desconsolada familia agradecerá a sus amigos y conocidos la asistencia a alguna de dichas misas y rosario.

## La Escuela ferrerista de Alayor

Como ya dijimos oportunamente, el Gobernador civil, Sr. Martínez de Campos, decretó, con el aplauso general, la clausura de la Escuela ferrerista que funcionaba en Alayor (Menorca), fundándose, al hacerlo, en que en ella se daban enseñanzas disolventes.

Los republicanos de aquel pueblo celebraron actos de protesta contra tal clausura, ayer, domingo, los católicos y los demás elementos de orden reaccionario en dicha villa otros actos, grandiosos por cierto, para pedir que no vuelva a abrirse la referida escuela.

El Sr. Gobernador recibió anoche el siguiente telegrama del Delegado del Gobierno en Menorca, en el que le da cuenta de los actos celebrados por los católicos:

"Manifestación y mitin de Alayor se han celebrado con gran entusiasmo, asistiendo muchísima gente y sin que, durante dichos actos, haya ocurrido el menor incidente. Pero, según me comunica el Inspector que ha asistido al acto, a la salida de los manifestantes de Ciudadela para tomar los automóviles se encontraron con republicanos que venían de pasar el día en el campo, cruzándose insultos sin venirse a las manos, gracias a la oportuna intervención de dicho Inspector y de la Guardia civil.

Reina completa tranquilidad, pero sigue la fuerza en previsión.

Salvo este incidente, que, según me dice, no ha tenido importancia, el orden ha sido completo.

Le saluda afectuosamente.

Hemos recibido el siguiente telegrama:

"Alayor, 21 (20/30)

Católicos y demás elementos de orden solicitan, en grandiosa manifestación, que no vuelva a abrirse la Escuela ferrerista de Alayor.

Presidentes del "Centro de Buenas Lecturas", y de la "Agrupación Monárquica".

## El Heredero del Trono de Italia

Anteaer, a las ocho, salió del puerto de Mahón, en dirección a Italia, el crucero de Guerra italiano "Puglia", a bordo del cual viaja, como ya dijimos a raíz de su visita a Palma, S. A. R. el Príncipe del Piemonte.

Dicho buque ha permanecido fondeado en aquel puerto dos días, durante los cuales el Príncipe realizó excursiones por el interior de la isla, visitando San Clemente, Llucesana, San Luis y otros puntos.

Visitó también los típicos "Tala-yots de Torelló, los cuales llamaron mucho su atención y de ellos sacó algunas fotografías.

Estuvo también en el Ateneo, en cuyo álbum firmó: Humberto de Savoia.

También salió en dicho buque el oficial primero de este Gobierno civil, señor Escartín, quien marcha a Madrid como agregado a la Dirección general de Administración local.

## El ferrocarril Mañacor-Artá

Regreso de la comisión

Ayer, a bordo del vapor correo de Barcelona, regresó de Madrid la comisión que, formada de nuestro distinguido amigo el propietario don

## Rafael Blanes Tolosa, del Alcalde de Ariá, D. Lorenzo Tous, y del propietario de aquella villa D. Antonio Cano, pasó a la Corte para gestionar la pronta resolución del expediente relativo a la aprobación del ante-proyecto del ferrocarril Manacor-Artá.

El señor Blanes, lo mismo que su compañero de comisión, viene satisfechísimo del resultado de las gestiones y de las facilidades encontradas.

Según el señor Blanes, el éxito de las gestiones se debe, de manera especial, al señor Maura y a don Jerónimo Estades, que desde un principio, prestaron al proyecto su más decidido apoyo.

El señor Estades acompañó al señor Blanes en sus visitas al Ministerio y al Negociado respectivos, consiguiendo, gracias a sus relaciones y buenas amistades, que el ante-proyecto fuese enviado a Palma, para ser informado, al siguiente día de presentado.

Tiene también el señor Blanes palabras de elogio para el diputado señor Conde de Sallent y Senadores señores Marqueses de la Cenia y de Linares.

El ante-proyecto se halla ya en poder del Jefe de Obras públicas, cuyo informe es de creer será favorable.

El señor Blanes confía en la pronta aprobación del ante-proyecto, dados los ofrecimientos hechos en Madrid y el apoyo decidido que prestan desde esta isla el Ilmo. señor Obispo, el señor Gobernador civil, el diputado señor Socías, el jefe del partido maurista señor Guasp y otras distinguidas personalidades.

## Boletín religioso

MAÑANA

Santos.—San Zenón, mártir.

Cuarenta Horas.—Concluyen en el Socorro dedicadas al Sagrado Corazón de Jesús: Exposición a las seis de la mañana, y por la tarde a las siete Trisagio cantado, sermón por el Rdo. P. Director, ejercicio del Sagrado Corazón, procesión, Te-Deum y solemne reserva de S. D. M.

Empiezan en la Misión en obsequio del Bro. Juan Gabriel Perboyre: A las siete exposición y ejercicio del mes del Sagrado Corazón de Jesús durante una misa; a las nueve Misa mayor; al anochecer ejercicio del Mes del Sagrado Corazón con sermón y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En San Juan, vigilia del Titular, al anochecer, se cantarán solemnes Completas en preparación a la festividad.

Visita.—A Nuestra Señora de la Soledad en las Miñonas.

Entre todos los dentíficos juntos, no se venden en España ni la decima parte que el Licor del Polo. 44 años de vida es su mayor elogio.

Son las mejores aguas alcalinas Vichy-Hôpital (estómago), Vichy-Célestins (riñones), Vichy-Grande-Grille (hígado).

Elvair Collat remedio de los Debiles

CONVALESCENCIA DENTIFICION TUBERCULOSIS Segalá-Barcelona

# CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

## Desde Madrid

### Las Cortes

Madrid, 21 (1'00)

CONGRESO

A las 3'15 de la tarde ha empezado la sesión del Congreso.

Preside el Sr. González Besada. La Cámara está animada.

Aprobada el acta de la sesión anterior, se reúne el Congreso en secciones.

Reanudada la sesión pública, el señor López Monis interpela al Gobierno por la Real orden dando validez a los títulos de Bachiller expedi-

Se entra en la orden del día.

Se reanuda la discusión del proyecto de ley referente a los azúcares.

Combaten el proyecto los señores Bernard, Armillán, Ordóñez y Ortega.

El Ministro de Hacienda, Sr. Bugallá, resume el debate, defendiendo el proyecto.

Se desecha una enmienda presentada por el señor Alvarado.

Se suspende el debate.

Y se levanta la sesión.

**SENADO**

La sesión del Senado ha sido presidida por el general Azcárraga.

Se aprueba el acta de la sesión anterior.

Se formulan varios ruegos de carácter local.

El Sr. Duque de San Pedro pide que se proteja a la ganadería.

La Comisión retira un dictamen en el que se proponía autorizar al Ayuntamiento de Sevilla para imponer transitoriamente varios arbitrios.

Se reanuda la discusión de las actas de La Coruña.

El senador electo Sr. Torres Taboada censura a los senadores que obstruccionan su acta.

Como no hay en el salón suficien-

te número de senadores, se levanta la sesión.

### Del Extranjero

Madrid, 21 (1'45)

De Roma.—Nombramientos.—La peregrinación española

Roma.—S. S. el Papa ha nombrado: Consultor de la Congregación del Índice, al general de los Ermitaños de San Agustín.

Protector de las Hermanas Carmelitas de la Caridad de Vich, de las Franciscanas del Corazón de María de Antequera y de las religiosas de María fundadas por el P. Claret, al Cardenal Vico.

—La peregrinación española ha marchado para Civita-Vecchia.

En la estación la han despedido representantes de las Ordenes religiosas y del Colegio Español.

De París.—El proyecto del empréstito

París.—El Senado ha aprobado, por unanimidad, el proyecto referente al empréstito para atenciones de Guerra.

De Hamburgo.—Botadura de un acorazado

Hamburgo.—Se ha efectuado la botadura del nuevo acorazado "Bismarck".

Ha asistido al acto el Emperador Guillermo.

De Washington.—Declaración de Wilson

Washington.—El presidente de la República yanqui, Sr. Wilson, ha declarado su confianza creciente en la conferencia de Niágara.

Madrid, 21 (16'00)

De Londres.—Las sufragistas, recibidas por Asquith

Londres.—El Jefe del Gobierno, Sr. Asquith, ha recibido a una comisión de sufragistas.

El Sr. Asquith ha prometido a éstas estudiar la cuestión y resolver enseguida.

Las comisionadas han salido satisfechas de la entrevista.

Hasta ahora Asquith habiase negado a tal concesión.

De París.—[Rotschill, agredido.—La señora de Caillaux asiste a unos funerales

París.—Un industrial ha disparado cinco tiros contra el multimillonario Enrique Rotschill, hirándole en una pierna.

El agresor está detenido.

—El diario "Le Figaro", dice que la señora de Caillaux ha salido de la cárcel, custodiada por una pareja de policía y con permiso del Tribunal, para asistir a unos funerales.

El público silbó a la señora de Caillaux al pasar ésta por la avenida de la República.

**La guerra en Africa**  
Madrid, 21 (16'00)

El general Primo de Rivera  
Ha llegado a Madrid, procedente de Marruecos el general Primo de Rivera.

Este ha celebrado una conferencia con el señor Ministro de la Guerra.

**La Gaceta**  
Madrid, 21 (16'00)

Viaje.—La Alcaldía de Barcelona  
El diario oficial "Gaceta de Madrid", publica una Real orden disponiendo que el Marqués de Mina pase a Bruselas con objeto de imponer el Collar y Torsión al príncipe Augusto heredero de la Corona de Bélgica.

También publica el nombramiento del señor Boladere para Alcaldía de Barcelona.

**Consejo de Ministros**  
Madrid, 21 (1'00)

A la salida  
El Consejo de Ministros que, como ya telegrafiáramos, celebróse ayer, sábado, terminó cerca de las cuatro de la tarde.

A la salida del Consejo, interrogamos nuevamente a los Ministros respecto a los asuntos tratados, habiéndosenos dado las siguientes referencias:

"Se aprobaron varios indultos por delitos comunes.

Se aprobó el Reglamento para el servicio telefónico.

Se aprobó el Reglamento para caminos vecinales.

El Ministro de la Guerra, general Echagüe, sometió a la aprobación de sus compañeros un proyecto comprendiendo en la ley de 15 de Julio de 1912 a los maestros de banda y músicos de primera y segunda.

También se sometió a la aprobación del Consejo la concesión del derecho de Monte Pío Militar a los músicos mayores.

Igualmente presentó otro proyecto reduciendo a cuatro años la efectividad en el empleo de los segundos tenientes de la escala de reserva y dictando reglas para el ascenso de los primeros tenientes.

Se autorizó al Ministro de Fomento, Sr. Urrutia, para contratar Obras públicas en las provincias damnificadas por los últimos temporales.

Se autorizó al Ministro respectivo para que rebaje los derechos sobre la importación del maíz, en vista de la escasez que hay de dicho cereal, hasta que se solucione definitivamente el asunto.

**Política**  
Madrid, 21 (1'00)

¿Será Verdad?  
Se dice, y es ello objeto de muchos comentarios, que el único miembro del Ministerio de 1909 que votó a favor de la concesión de indulto a Francisco Ferrer y Guardia, fué el señor Maura.

**Congreso de la Unión General de Trabajadores**  
Sesión de apertura  
Madrid, 21 (16'00)

El Gobierno hará un esfuerzo para que mañana se apruebe en el Congreso el tratado italo-español.

El proyecto de la escuela.—Lo que dice "El Imparcial".

De cómo se cumplía el programa acordado en la sesión de mañana depende que se ponga a discusión el martes próximo el proyecto de construcción de la nueva escuela.

"El Imparcial", se ocupa en la proposición que presentará el señor Gasset pidiendo sea retirado el referido proyecto por temor a interpretaciones equivocadas.

Añade el referido diario que el Presidente del Congreso no ha aceptado la firma de los republicanos para la referida proposición, que presen-

tará sólo con su firma el señor Gasset.

Dato y Sánchez Guerra no reciben a los periodistas

Los señores Dato y Sánchez Guerra no han recibido hoy a los periodistas.

**Circular a las Juventudes mauristas**  
El diario "A B C", reproduce una circular que el señor Conde de la Mortera ha dirigido a las Juventudes mauristas como vía de proemio a la campaña que los mauristas realizarán este verano.

Dicha circular alude a la cuestión de Marruecos, diciendo que en la proyectada campaña se expondrá una solución menos simplista que las extremos de la acción militar y abandono de aquellos territorios, permás adecuada, eficaz y fecunda.

**El bautizo de la infantita**  
Madrid, 21 (16'00)

La ceremonia  
Esta mañana, a las once, se ha celebrado en el Palacio Real la ceremonia del bautizo de la nueva infantita hija de Sus Altezas Reales los Infantes don Carlos y doña María Luisa.

Se le impuso el nombre de Esperanza.

Al acto ha asistido el Gobierno.

Para asistir también al acto ha venido de La Granja S. M. el Rey don Alfonso.

Este saldrá esta tarde, a las cuatro, para dicho real sitio. Volverá a Madrid mañana para presidir el Consejo que ha de celebrarse en Palacio.

**El "Orfeo Catalá," en Londres**  
Madrid, 21 (1'00)

El primer concierto  
Londres.—En "Albert Hall", ha dado su primer concierto el "Orfeo Catalá."

Han asistido al acto las princesas de Battemberg, de Albania, de Sajonia y de Coburgo.

También han asistido el Embajador y el Cónsul españoles, el personal de ambos Centros y distinguidas personalidades de la colonia española.

El "Orfeo Catalá", ha obtenido, en el concierto, colosal éxito, habiendo tenido que repetir diferentes números.

El "Orfeo", ha sido muy ovacionado.

La diva María Barrientos ha sido llamada al palco real, donde ha sido felicitada por la Princesa Beatriz de Battemberg.

**Colisión entre mauristas y radicales**  
De Valencia.—El "Maura, sí"

Valencia.—En la calle de la Paz, unos vendedores ambulantes pregonaban ayer la revista "Maura, sí", custodiados por jóvenes mauristas. Un grupo de radicales pretendió arrebatar los periódicos a los vendedores para destrozarlos, lo que impidieron los mauristas.

Entre éstos y los radicales se entabló lucha, haciéndose seis disparos de arma de fuego. Resultaron heridos tres jóvenes mauristas y un transeunte.

La policía detuvo a cuatro de los agresores.

Los heridos  
Valencia.—Los que resultaron heridos en la colisión son: el Presidente de la Juventud Conservadora señor Cuesta, quien recibió un balazo en el pié izquierdo; el Sr. Saset, maurista, quien resultó herido en la región carotídea, y don José Martínez Ibañez, herido de un balazo en la región de la toidea.

A uno de los detenidos se le ocupó un revólver cargado.

**Congreso de la Unión General de Trabajadores**  
Sesión de apertura  
Madrid, 21 (16'00)

En el Teatro Español se ha celebrado esta mañana la sesión de apertura del Congreso de la Unión General de Trabajadores.

Ha asistido escasa concurrencia.

Discursos  
Se han pronunciado varios discursos.

El primero en hablar ha sido el señor Llanes, quien se ha limitado a dirigir un saludo a los delegados franceses.

El señor Llanes ha combatido la guerra.

El señor Alvarez ha lamentado la ausencia de los obreros agrícolas. Ha recordado después las frases pronunciadas por el señor Builla respecto a

la opresión de los labriegos andaluces.

Los sindicalistas franceses señores Jouchaux y Frago han hablado sobre el sindicalismo, recomendando la acción directa frente a la burguesía, desdiciendo la política.

El señor Barrio ha enaltecido la Unión General, recomendando la acción política frente al Gobierno.

El señor Basteiro ha abundado en las manifestaciones del señor Barrio, encareciendo la necesidad de buscar al obrero agrícola para facilitar el predominio de la revolución social.

El Presidente señor Martínez ha resumido los discursos.

**La revolución en Albania**  
Madrid, 21 (16'00)

Ataque a Durazzo  
Viena.—Noticias recibidas de Durazzo dicen que por la noche se oyeron disparos dentro de la población y que, poco después, los insurrectos, desde el exterior, atacaron las trincheras de los leales.

Los rebeldes fueron rechazados por la artillería.

Luego se restableció la tranquilidad.

Han sido detenidos algunos musulmanes que se sospecha hicieron disparos de acuerdo con los rebeldes.

**La catástrofe de París**  
Madrid, 21 (16'00)

Más cadáveres  
París.—Han sido extraídos dos cadáveres del boquete existente en la calle del Havre.

El número de víctimas halladas hasta ahora es de trece.

Nuevos hundimientos  
París.—Han ocurrido nuevos hundimientos en el Boulevard Hausmann.

El tránsito por dicho boulevard ha quedado interrumpido.

**De Provincias**  
Madrid, 21 (1'00)

De Cádiz.—La huelga de campesinos  
Cádiz.—Va extendiéndose la huelga de campesinos.

Han sido detenidos varios huelguistas por ejercer coacción.

Ha salido de Jerez para esta población, con motivo de la huelga, una compañía del Regimiento caballería de Pavía.

Madrid, 22 (1'00)

De Santander.—La huelga de tipógrafos  
Santander.—El Centro Obrero ha interesado del Gobernador que las empresas de los diarios que sostuvieron la última última huelga despidan a los tipógrafos "esquirols", pues de lo contrario declararán la huelga general del gremio.

De Algeciras.—Estado del Gallo  
Algeciras.—El diestro "Gallo", ha pasado la noche agotadísimo, quejándose de fuertes dolores. Rafael se muestra decaído.

Los doctores que le asisten le han prohibido hablar con persona alguna.

De Toledo.—Echagüe en la Academia de Infantería  
Toledo.—El Ministro de la Guerra, Echagüe, revisó ayer a los alumnos de la Academia de Infantería, condecorando a los tres alumnos que en las últimas promociones obtuvieron los primeros números.

El general Echagüe visitó también la escuela de María Cristina, entregando para el Museo de la misma un sable del general O'Donnell.

De Oviedo.—Vigilante agredido  
Oviedo.—Practicando un reconocimiento en la cárcel, el vigilante Ricardo Fernández encontró cuatro reclusos ocultos.

Al intentar detenerlos, éstos agredieron al nombrado vigilante, el cual se defendió a tiros.

El ruido de las detonaciones puso en alarma a los demás empleados del establecimiento, acudiendo a prestar auxilio a Ricardo Fernández otros vigilantes, los cuales lograron reducir a los reclusos.

Estos intentaban fugarse durante la noche.

De Granada.—Certamen de aviación  
Granada.—En el certamen de aviación celebrado en esta ciudad se han concedido premios a los aviadores Mauvais, Adaro, Tixier, Hedilla y Menéndez.

De Bilbao.—La Asamblea de marinos mercantes  
Bilbao.—La Asociación de capitanes y maquinistas mercantes ha celebrado asamblea extraordinaria.

Los presidentes de secciones dieron cuenta del estado del conflicto marítimo y de las comunicaciones

que se han dirigido al jefe del Gobierno, señor Dato, para que imponga el laudo conveído a los patronos.

El Presidente preguntó a los asociados si estaban dispuestos a seguir la huelga, contestando la mayoría de ellos afirmativamente.

Éstos se comprometieron por escrito y pecuniariamente a no embarcarse hasta que los navieros acepten el laudo.

Los acuerdos tomados se comunicaron al Gobernador civil.

**Mitín maurista en Santander**  
Madrid, 22 (1'00)

El mitín.—Discurso de Ossorio y Gallardo  
Santander.—En el Teatro principal se ha celebrado el anunciado mitín maurista.

Ha asistido al acto numerosísimo público, el que llenaba completamente el espacioso coliseo.

En los palcos se veían muchas señoras.

Presidió el mitín el presidente de la Juventud maurista santanderina, Sr. Quintanal.

A ambos lados del Sr. Quintanal se sentaron el diputado a Cortes Sr. Ossorio y Gallardo y el Sr. Berge.

En el fondo del escenario aparecían los retratos de S. M. el Rey y del Sr. Maura.

Pronunciaron discursos los señores Berge y Colom, quienes enaltecieron la persona del Sr. Maura.

Habló después el diputado electo por Cape, Sr. Ossorio y Gallardo, siendo saludado por la concurrencia con fuertes aplausos.

Combatió el Sr. Ossorio la gestión administrativa que realiza el Gobierno.

Aludió, sin nombrarle, al Sr. La Cierva, afirmando que los hay que hablan de la unión de los conservadores y, al propio tiempo, proclaman la herejía.

Añadió que el señor Maura no rehusa el reorganizar las fuerzas conservadoras del país, y dice que cree que los neutros verán en el movimiento maurista una garantía.

Estimó que es depresivo solicitar el apoyo de los carlistas y de los integristas por hallarse separados de ellos fundamentalmente.

Un espectador interrumpió al señor Ossorio.

Éste terminó diciendo que los mauristas transformarán el país.

El orador fué ovacionado.

Después del mitín.—Gritos.—Tu multo

Santander.—A la salida del mitín, los mauristas prorrumpieron en gritos de "¡Maura, sí!".

Buen número de republicanos, que se hallaban en un café próximo al Teatro Principal, contestaron a dichos gritos con otros de "¡Maura, no!".

Con tal motivo se produjo gran alboroto, dándose fuertes gritos de "¡Muera Ferrer!" y "¡Muera Maura!".

El alboroto degeneró en grave tumulto.

Los republicanos no abandonaron el café donde se hallaban, a pesar de que los mauristas les invitaban a que salieran de él.

La policía impidió que los mauristas asaltaran dicho café.

**Toros**  
Madrid, 22 (1'00)

En Madrid  
Se ha celebrado corrida con ganado de Palhas, que resultó poderoso y difícil.

Lidiónse ocho toros.

Al capotear el diestro "Magritas", el primero, fué cogido aparatadamente pasando a la enfermería, de donde salió al poco tiempo pues estaba ileso.

"Quinito", muleteó al primero con grandes precauciones. Tumbó de una estocada delantera caída.

En el quinto cuarto superiormente y con la muleta estuvo soso, propinando una estocada caída.

"Vicente Pastor", en el segundo estuvo valiente despachándole de seis pinchazos y dos estocadas caídas.

En el sexto lo tumbó de valiente estocada contraria.

"Vázquez", en el tercero hizo breve faena matando de fenomenal volapié.

En el séptimo también estuvo breve despachando con una estocada caída.

"Paco Madrid", en el cuarto se adornó con la muleta. Propinó una estocada atravesada y un descabello.

Al octavo, tras breve faena lo mató de un volapié.

En Vista Alegre.—Corrida accidentada  
En la plaza de Vista Alegre se lidiaron novillos de Coruches.

**Noticias Varias**  
Madrid, 21 (16'00)

Huelga solucionada  
El Subsecretario del Ministerio de la Gobernación, con quien hemos hablado esta mañana los periodistas, nos ha manifestado que el Gobernador civil de Valencia había dirigido un telegrama al Ministro comunicándole que la huelga de carreteros estaba solucionada.

Mitín  
En el teatro "Lo Rat Penat", se ha celebrado esta mañana un mitín organizado por la "Liga de los derechos del hombre".

Han hecho uso de la palabra varios oradores radicales.

Ha reinado orden completo.

**DE ESTA MAÑANA**  
Madrid, 22 (5'30)

MANIFESTACIONES DEL SUBSECRETARIO DE GOBERNACIÓN A los periodistas  
El Subsecretario del Ministerio de Gobernación, como de costumbre, nos ha recibido esta madrugada a los periodistas.

Nos ha manifestado que el Rey, los Infantes D. Alfonso y D.ª Beatriz y la Princesa de Rumania habían llegado sin novedad a la Granja.

Luego nos ha dado cuenta de la colisión ocurrida ayer en Valencia entre mauristas y radicales, de la que llevamos telegrafiadas amplias noticias.

"Según telegramas recibidos del Gobernador civil de Valencia—ha dicho el Subsecretario—los que resultaron heridos fueron D. José Hernández, carlista; Julio Ruiz, Director del Semanario "Maura, no.", y José Pinz de la "Juventud revolucionaria".

DE PROVINCIAS  
De Lugo.—Proclamación  
Lugo.—Se ha proclamado diputado por Vivero al Sr. Soto Reguera, liberal.

De El Ferrol.—Caída.—Los obreros del Arsenal  
El Ferrol.—El cabo de mar Francisco Lorenzo que estaba en el palo mayor del yate real "Giralda", cayó, fracturándose una pierna.

—Los obreros del Arsenal están preocupadísimos por temer que se les despidan sí, como se anuncia, no se discute por ahora, el proyecto de construcción de una segunda escuela.

De Sevilla.—La cogida de "Sánchez Mejías".—Agresión  
Sevilla.—A última hora sigue en grave estado el diestro "Sánchez Mejías", herido ayer tarde en esta plaza.

La herida no lesiona el femoral, como se dijo, sino una arteria colateral.

El primero cogió al banderillero Soto causándole una herida de diez centímetros de extensión y tres de profundidad en un muslo y varias erosiones en la cara.

Al entrar a matar el diestro "Calerito", también fué enganchado resultando con algunas contusiones en la región lumbar que le impidió continuar la lidia.

El segundo novillo cogió el espada Navarro contusionándole un pié. Curado en la enfermería volvió a salir siendo cogido nuevamente por el cuarto toro que le causó diversas contusiones en la región perineal. El diestro también quedó inutilizado para proseguir.

Tuvo que matar los seis toros, haciéndolo regularmente, el espada "Angelete".

En Sevilla.—"Sánchez Mejías" herido gravemente  
Sevilla.—Se han lidiado novillos de Orvejal que resultaron buenos.

Al estoquear al segundo, el diestro "Sánchez Mejías", recibió una cornada en el muslo derecho sufriendo la rotura del femoral. Conducido a la enfermería y después de muchos esfuerzos logróse ligarle el hueso fracturado.

El diestro se halla gravísimo.

"Sánchez Mejías", es hijo de un anciano médico que asistía a la corrida y al cual no se le permitió entrar en la enfermería.

"Alareño", despachó a todos los novillos superiormente, siendo revolcado varias veces siempre sin concurrencias.

En Tolosa.—Picador herido  
Tolosa.—Los novillos de Alisa han resultado buenos.

"Alé", estuvo bien en todos sus toros, concediéndosele una oreja.

El tercero cogió al picador "Badilita", en la pierna izquierda. No es grave.

—Esta noche el sombrerero Luis Villarín ha sido agredido inopinadamente por un sujeto que le guardaba resentimientos, quien le aseó un cuchillada en el corazón.

De Bilbao.—Choque de tranvías  
Bilbao.—En el puente de Luchana han chocado dos tranvías resultando tres viajeros heridos y varios contusos.

Dícese que el accidente se produjo por no funcionar los discos que anuncian la entrada de los coches en la línea.

De Valencia.—Granizada  
Valencia.—Comunican de Requena que fuerte granizada ha destruído las cosechas. El río ha crecido cuatro metros.

DEL EXTRANJERO  
De Orleans.—Accidente  
Orleans.—En unos ejercicios de

tiro ha reventado un cañón hiriendo a veinte soldados, tres de los cuales se hallan gravemente heridos.

De París.—Fallecimiento de un inventor  
París.—Ha fallecido el conocido inventor Mr. Sutner, al cual se le concedió el premio Nobel el año pasado.

De Londres.—Nuevo conde  
Londres.—Lord Kitchever ha sido agraciado con el título de Conde.

De Viena.—Semana de aviación. Accidente  
Viena.—Ha comenzado la gran semana de aviación asistiendo enorme gentío.

El aviador Pasquier cayó de veinte metros resultando ileso.

El aparato sufrió desperfectos.

Prensa Asociada.

beño, y "Tello", saliendo a la calle desafiados.

El mozo del "Algabeño", recibió un puntazo en el vientre. Su estado es gravísimo.

El agresor se dió a la fuga.

Palou Garí

**Desde Barcelona**

Notas catalanas  
Barcelona, 22 (3'30)

Llegada de Lerroux.—Discurso  
Ayer llegó a Barcelona, procedente de Madrid, el diputado a Cortes radical don Alejandro Lerroux, acompañado de los diputados que fueron a Reus para recibirle.

El señor Lerroux bajó del tren en el apeadero de la calle de Aragón, donde le aguardaban unos cuatro mil amigos llevando los banderines de los Centros radicales de esta ciudad.

Se dieron vivas a Lerroux y gritos de "¡Maura, no!".

La manifestación se dirigió desde la calle de Aragón a la Casa del Pueblo, donde el señor Lerroux pronunció un discurso, diciendo que mantendrá el veto contra Maura mientras éste no prometa públicamente rectificar la conducta que siguió en 1909.

Anunció que, caso de subir Maura al poder, será el primero en lanzarse a la calle para protestar.

Procesiones  
En Horta y Sans se celebraron ayer procesiones, viéndose muy concurridas.

La corrida de ayer.—Superior faena de "Gallito"  
En la plaza de las Arenas se celebró ayer tarde la anunciada corrida de toros, en la que actuaron de matadores los diestros "Gallito", y "Posada".

Se registró un lleno completo.

La corrida resultó superior, como no se había visto otra igual.

"Gallito", estuvo colosal Los viejos aficionados aseguran que torero alguno ha hecho faena tan superior como la que hizo ayer Joselito, quien mató sus tres toros de tres estocadas, concediéndosele sus tres orejas.

"Posadas", estuvo bien.

Riña  
En la "Fonda Jardín", sostuvieron una cuestión los mozos de estoques de los matadores de novillos "Alga-

—Esta noche el sombrerero Luis Villarín ha sido agredido inopinadamente por un sujeto que le guardaba resentimientos, quien le aseó un cuchillada en el corazón.

De Bilbao.—Choque de tranvías  
Bilbao.—En el puente de Luchana han chocado dos tranvías resultando tres viajeros heridos y varios contusos.

Dícese que el accidente se produjo por no funcionar los discos que anuncian la entrada de los coches en la línea.

De Valencia.—Granizada  
Valencia.—Comunican de Requena que fuerte granizada ha destruído las cosechas. El río ha crecido cuatro metros.

DEL EXTRANJERO  
De Orleans.—Accidente  
Orleans.—En unos ejercicios de

tiro ha reventado un cañón hiriendo a veinte soldados, tres de los cuales se hallan gravemente heridos.

De París.—Fallecimiento de un inventor  
París.—Ha fallecido el conocido inventor Mr. Sutner, al cual se le concedió el premio Nobel el año pasado.

De Londres.—Nuevo conde  
Londres.—Lord Kitchever ha sido agraciado con el título de Conde.

De Viena.—Semana de aviación. Accidente  
Viena.—Ha comenzado la gran semana de aviación asistiendo enorme gentío.

El aviador Pasquier cayó de veinte metros resultando ileso.

El aparato sufrió desperfectos.

Prensa Asociada.

beño, y "Tello", saliendo a la calle desafiados.

El mozo del "Algabeño", recibió un puntazo en el vientre. Su estado es gravísimo.

El agresor se dió a la fuga.

Palou Garí

**ULTIMAS NOTICIAS**  
DESDE MADRID  
Madrid, 22 (10'25)

Combate entre moros y franceses  
Orán.—Las tropas francesas de la región de Taza han sostenido un combate con los kabileños en Zuhar, muriendo cinco franceses, entre ellos un capitán. Además, han resultado heridos dos oficiales y 20 soldados.

De Méjico  
Nueva York.—Se ha librado un combate entre los "edecales" y los constitucionalistas al mando del general Villa, cerca de Zacaca.

No se ha confirmado la noticia de que los rebeldes se hayan apoderado de las posiciones de los federales.

**Lotería Nacional**  
El sorteo de hoy (Urgente)  
Madrid, 22 (12'00)

En el sorteo de la Lotería Nacional celebrado hoy han salido premiados los siguientes números:

Primer premio: número 17.838, despachado en Barcelona y Sevilla.

Segundo premio: número 9.869, despachado en Durango.

Tercer premio: número 1.850 despachado en Reus y Madrid

Cuartos premios: números 15.459, 20.673, 9.382, 24.824, 3.327, 9.367, 6.839, 8.230, 8.777 y 18.756.

Prensa Asociada

**Tarjetería y Resmillería**  
LA ESPERANZA  
Lonjeta, 11

**Viaje extraordinario a Barcelona**  
Saldrá de Palma el sábado 27 a las ocho de la noche. Regreso el martes por la mañana.

**Grandes festejos en Barcelona**  
Carreras internacionales de caballos.  
Toros con Joselito y Belmonte.  
Estupendas atracciones en el Turó y Saturno Park.  
Fuegos artificiales, Fiestas de Sport, Bailes populares etc. etc.  
Precio del pasaje ida y vuelta.

Tercera clase 11'00 pesetas  
Segunda " 21'00 "  
Primera " 31'00 "

NOTA.—El viaje se realizará saliendo de Palma para Sóller en el tren de las ocho de la noche y en tranvía hasta el puerto. El regreso será también por Sóller en tren especial a la llegada del vapor.

El pasaje del tren y tranvía, van comprendidos en el precio.

La lista del pasaje quedará cerrada el jueves 25.

**Vicente Planas**  
Médico especialista  
OBSTETRICIA Y OPERACIONES DE CIRUJIA GENERAL  
Correspondiente de la sociedad L'Obstetrique de París. Médico numerario de la Casa de Socorro de este Municipio.  
Participa a su clientela y al público en general, haberse encargado de nuevo de su consulta.  
Horas de 11 a 1, calle de la Lonja, 16

**Doctor Lóbsch**  
Médico especialista en enfermedades de la piel. Antes ayudante, médico y jefe interino (durante 3 años) del ambulatorio para enfermedades de la piel y veneras del instituto medicinal clínico de la real universidad Munich (Alemania).  
Calle San Jaime, 7.  
Consulta: 10—1 y 3—5

—Esta noche el sombrerero Luis Villarín ha sido agredido inopinadamente por un sujeto que le guardaba resentimientos, quien le aseó un cuchillada en el corazón.

De Bilbao.—Choque de tranvías  
Bilbao.—En el puente de Luchana han chocado dos tranvías resultando tres viajeros heridos y varios contusos.

Dícese que el accidente se produjo por no funcionar los discos que anuncian la entrada de los coches en la línea.

De Valencia.—Granizada  
Valencia.—Comunican de Requena que fuerte granizada ha destruído las cosechas. El río ha crecido cuatro metros.

DEL EXTRANJERO  
De Orleans.—Accidente  
Orleans.—En unos ejercicios de

tiro ha reventado un cañón hiriendo a veinte soldados, tres de los cuales se hallan gravemente heridos.

De París.—Fallecimiento de un inventor  
París.—Ha fallecido el conocido inventor Mr. Sutner, al cual se le concedió el premio Nobel el año pasado.

De Londres.—Nuevo conde  
Londres.—Lord Kitchever ha sido agraciado con el título de Conde.

De Viena.—Semana de aviación. Accidente  
Viena.—Ha comenzado la gran semana de aviación asistiendo enorme gentío.

El aviador Pasquier cayó de veinte metros resultando ileso.

El aparato sufrió desperfectos.

Prensa Asociada.

beño, y "Tello", saliendo a la calle desafiados.

El mozo del "Algabeño", recibió un puntazo en el vientre. Su estado es gravísimo.

El agresor se dió a la fuga.

Palou Garí

**ULTIMAS NOTICIAS**  
DESDE MADRID  
Madrid, 22 (10'25)

Combate entre moros y franceses  
Orán.—Las tropas francesas de la región de Taza han sostenido un combate con los kabileños en Zuhar, muriendo cinco franceses, entre ellos un capitán. Además, han resultado heridos dos oficiales y 20 soldados.

De Méjico  
Nueva York.—Se ha librado un combate entre los "edecales" y los constitucionalistas al mando del general Villa, cerca de Zacaca.

No se ha confirmado la noticia de que los rebeldes se hayan apoderado de las posiciones de los federales.

**Lotería Nacional**  
El sorteo de hoy (Urgente)  
Madrid, 22 (12'00)

En el sorteo de la Lotería Nacional celebrado hoy han salido premiados los siguientes números:

Primer premio: número 17.838, despachado en Barcelona y Sevilla.

Segundo premio: número 9.869, despachado en Durango.

Tercer premio: número 1.850 despachado en Reus y Madrid

Cuartos premios: números 15.459, 20.673, 9.382, 24.824, 3.327, 9.367, 6.839, 8.230, 8.777 y 18.756.

Prensa Asociada

**Tarjetería y Resmillería**  
LA ESPERANZA  
Lonjeta, 11

**Viaje extraordinario a Barcelona**  
Saldrá de Palma el sábado 27 a las ocho de la noche. Regreso el martes por la mañana.

**Grandes festejos en Barcelona**  
Carreras internacionales de caballos.  
Toros con Joselito y Belmonte.  
Estupendas atracciones en el Turó y Saturno Park.  
Fuegos artificiales, Fiestas de Sport, Bailes populares etc. etc.  
Precio del pasaje ida y vuelta.

Tercera clase 11'00 pesetas  
Segunda " 21'00 "  
Primera " 31'00 "

NOTA.—El viaje se realizará saliendo de Palma para Sóller en el tren de las ocho de la noche y en tranvía hasta el puerto. El regreso será también por Sóller en tren especial a la llegada del vapor.

El pasaje del tren y tranvía, van comprendidos en el precio.

La lista del pasaje quedará cerrada el jueves 25.

**Vicente Planas**  
Médico especialista  
OBSTETRICIA Y OPERACIONES DE CIRUJIA GENERAL  
Correspondiente de la sociedad L'Obstetrique de París. Médico numerario de la Casa de Socorro de este Municipio.  
Participa a su clientela y al público en general, haberse encargado de nuevo de su consulta.  
Horas de 11 a 1, calle de la Lonja, 16

**Doctor Lóbsch**  
Médico especialista en enfermedades de la piel. Antes ayudante, médico y jefe interino (durante 3 años) del ambulatorio para enfermedades de la piel y veneras del instituto medicinal clínico de la real universidad Munich (Alemania).  
Calle San Jaime, 7.  
Consulta: 10—1 y 3—5

**Línea Pinillos**  
para Montevideo y Buenos Aires

Próximas salidas del puerto de Barcelona  
Barcelona 1.º Mayo Valbanera, 8 Junio  
Infanta Isabel 12 Mayo Cádiz 33 Junio

**Línea de las Antillas**  
Para Canarias, Puerto Rico, Mayagüez, Ponce, Habana, Santiago de Cuba y Matanzas saldrá de este puerto fijamente el día 19 de Junio el vapor

**Pio IX**

Admite carga y pasajeros  
NOTA.—La carga previamente comprometida se recibirá en lanchas los días: 17 y 18  
Para más informes dirigirse a los Representantes de la Compañía  
SEÑORES PLANAS, PIZÁ y C.ª S. en C.  
San Miguel 28-Palma

Para seguir en buena salud:

**Purificada  
Regenerada  
Fortificada**

**VUESTRA SANGRE**  
con el  
**DEPURATIVO RICHELET**

Todos los que son cuidadosos de su Salud, aunque no padeciendo ninguna enfermedad, deben de tomar dos ó tres veces por año, el tratamiento del Depurativo Richelet.

ESTE PRECEPTO NO SE DEBE NUNCA PONER EN OLVIDO

DE VENTA EN TODAS LAS DROGUERÍAS Y PRINCIPALES BOTICAS DE ESPAÑA  
Depositar General para toda España:  
**DON FRANCISCO LOYARTE**  
Calle S. Martiá, 33, esquina á San-Ignacio de Loyola, 9  
**SAN-SÉBASTIAN**  
Laboratorio L. RICHELET, en SEDAN (Francia).

**Liga de Propietarios de fincas Urbanas**  
 Habitaciones para alquilar

CALLE O PLAZA	NÚM.	PISO	INFORMES	OBSERVACIONES
S. Llull (La Vileta)		1.º	Temple, 9	2 cuartos, cocina, agua y corral
Bala Roja	4	1.º	San Miguel, 18	4 salas, 4 dormitorios, agua y terrado
San Magín		1.º	San Miguel, 18-1.º	4 dms. huerto, jardín, molino dto. cidad.
Málaga (Can Capas)	16	bajo	Foro Balear, San Miguel, 18	dos cuartos, sala, agua y patio
Bala Roja	2	cochera	San Cristóbal, 4	mucha capacidad y agua
San Miguel	18	1.º	Brossa, 19-1.º	Capacidad
Pino	1	cochera	Ribera, 11-1.º	cuadra, agua abundante

Véase relación general en el domicilio social: calle de Brossa 19, triplicado, pral. derecha.

**Grandes Almacenes San José**

Sastrería  
Camisería  
Mercería  
Lanería

Recibidas novedades  
SEDAS--LANAS--BATISTAS--LIENZOS

GRAN BARATURA en telas blancas procedentes de una quiebra. Se liquidan con un 25 p<sup>g</sup> de rebaja. Grandes existencias.

Precio fijo

**Gotas Madres Sulfurosas DE BAR**

Las Gotas Madres Sulfurosas de Bar, es la medicación sulfurosa por excelencia.  
Las Gotas Madres Sulfurosas de Bar, se emplean en los herpes, llagas, anginas, bronquitis, escrófulas, granos, etc. y siempre que esté indicado el uso del azufre o de las aguas minerales sulfurosas.  
Las Gotas Madres Sulfurosas de Bar, pueden usarse en agua para bebida, baños, gargarismos, pulverizaciones, pomadas, etc.  
Con las Gotas Madres Sulfurosas de Bar, se tiene toda la medicación sulfurosa a domicilio  
Precio del frasco: 3 Pesetas  
Depósitos: Centro Farmacéutico y Farmacia de D. Juan Valezuela.

**Servicios de la Compañía Trasatlántica**

LÍNEAS AL RIO DE LA PLATA Y AL BRASIL  
El vapor **Reina Victoria Eugenia** saldrá el día 4 de Junio de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.  
El vapor **P. de Satrustegui** saldrá el día 16 de Julio de Bilbao y Santander, el 18 de Gijón y Coruña el 19 de Vigo, el 21 de Lisboa y el 30 de Cádiz, para Río Janeiro, Santos Montevideo y Buenos Aires.  
LÍNEAS A ANTILLAS MÉJICO, NEW-YORK Y COSTAFIRME  
El vapor **Buenos Aires** saldrá el día 25 de Junio de Barcelona, el 26 de Valencia, el 27 de Almería, el 28 de Málaga y el 20 de Cádiz, para New-York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico.  
El vapor **R. M. Cristina** saldrá el 16 de Junio de Bilbao, el 19 de Santander y el 21 de Coruña para Habana, Veracruz y Tampico. Admite carga y pasaje para Costafirme y Pacífico con trasbordo en Habana.  
El vapor **Legazpi** saldrá el día 10 de Julio de Barcelona, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón y Colón, Sabanita, Curaçao, Puerto Cabello y La Guayra. Se admite carga y pasaje con trasbordo para Veracruz, Tampico Puerto Barrios, Cartagena de Indias, Maracaibo, Coro, Cumana, Guayana, Trinidad y Puertos del Pacífico.

LÍNEA DE FILIPINAS  
El vapor **Alicante** saldrá el día 27 de Julio de Barcelona, para Port-Said, Suez, Colombo, Singapur, Ilo-Ilo y Manila, sirviendo por Trashedo los puertos de la Costa Oriental de África, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

LÍNEA DE FERNANDO PÓO  
El vapor **C. de Cádiz** saldrá el día 2 de Mayo de Barcelona con escalas en Valencia y Alicante y el 7 de Cádiz, para Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, demás escalas intermedias y Fernando Póo.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la Compañía da alojamiento y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen Telegrafía sin hilos. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.  
Informarán en Palma: **Sres. Jaime M. Granada y C.ª S.** en C.—Plaza de Antonio Maura, 4.

Una Maravillosa Cura Para la  
**QUEBRADURA**  
RESULTADOS NOTABLES

Miles de personas dejan sus bragueros y son completamente curados

Todos los importantes descubrimientos en conexión con el Arte de Curar no son hechos por personas médicas. Hay excepciones y una de ellas es el verdaderamente maravilloso descubrimiento hecho por un asilto y habil anciano William Rice. Después de sufrir de quebradura doble por muchos años, la cual los médicos decían que era incurable, se decidió dedicar sus energías a tratar de descubrir una cura para sí. Después de hacer toda clase de investigaciones, leer numerosas obras acerca de la quebradura, etc. se hizo un verdadero especialista en quebraduras, pero sin hallar lo que deseaba, hasta que por casualidad vino a parar en lo que precisamente buscaba y no solo pudo curarse completamente a sí mismo, sino que su descubrimiento fue probado en repetidas ocasiones y de toda clase de quebraduras con el resultado de que todas fueron absolutamente curadas y los pacientes supeieron una vez más gozar de una perfecta salud y poder ir de un lado a otro sin llevar bragueros. V. tal vez habrá leído en los periódicos algo acerca de esta maravillosa cura. Que V. lo haya leído o no es lo mismo, pero de todas maneras se alegrará saber que el descubridor de esta cura ofrece enviar gratuitamente a todo paciente de quebradura completos detalles de su maravilloso descubrimiento para que puedan curarse como él y cientos otros lo han sido.

La naturaleza de esta maravillosa cura es tan simple que se efectúa sin dolor o inconveniencia. Las ocupaciones ordinarias de la vida se pueden seguir mientras el tratamiento actúa y completamente CURA—no simplemente dar alivio—de modo que los bragueros ya no son necesarios, el riesgo de una operación quirúrgica es abolida y la parte afectada llega a ser tan fuerte y sana como antes.

Se han hecho arreglos para que a todos los lectores de este diario que sufran de quebradura se les envíen completos detalles acerca de este invaluable descubrimiento, sin coste alguno y se confía que todos los que lo necesitan se aprovechen de esta generosa oferta. Basta solo llenar el adjunto cupon y enviarlo por correo a la dirección que se indica.

**Cupon para prueba gratuita**  
WILLIAM S. RICE, 8 & 9, Stone-cutter Street, Londres, E. C. Inglaterra.  
Nombre \_\_\_\_\_  
Dirección \_\_\_\_\_

**Vapores Correos italianos**  
con itinerario fijo para Montevideo y Buenos Aires

Servicio rápido semanal combinado entre las compañías Navigazione Generale Italiana, Lloyd Italiano y La Veloce

Grandes y veloces vapores en los cuales se garantiza todo el confort moderno, con camarotes de preferencia y lujo, excelente trato, servicio tipo Grand Hotel, restaurant y telegrafía Marconi en todos sus buques

COCINA A LA ESPAÑOLA

Próximas salidas de Barcelona

Navigazione Generale id.	Duca degli Abruzzi	11 Junio
Lloyd Italiano id.	Principe Umberto	18 Junio
Navigazione Generale Italiana id.	Duca D'Aosta	25 Junio
Lloyd Italiano id.	Re Vittorio	2 Julio
La Veloce id.	Córdova	16 Julio
	Regina Elena	23 Julio

Para más informes:  
Para despacho de los pasajes de 1.ª y 2.ª clase a los Sres. Salom y P. illán.—Plaza de la Libertad, 3.  
Para despacho de pasajes de 3.ª clase y carga a D. Miguel Ordinas.—Plaza de la Libertad núm. 17, Palma de Mallorca.

Tlp. LA ESPERANZA. Lonjeta, 11—PALMA DE MALLORCA

**Laboratorio de Esterilización**

Elaboración de toda clase de inyectables, a la mayor brevedad se sirve toda fórmula especial.

Pidense Catálogos  
Farmacia de J. Sureda Literas.—Brossa, 9  
PALMA DE MALLORCA

**Gabinete Röntgenológico**  
Electricidad médica en todas sus formas

Rayos X.—Diathermia—Altas frecuencias Rayos ultra-violetas—Baño hidro-eléctrico.—Ozono, etc. etc.

Curación en pocos días, de la Tos ferina, (coqueluche); Catarros Naso-laringeos y laringeos, Ozena (fetidez de la nariz).—Obesidad, perdiendo varios kilos por semana.—Depilación (no más vello), Artritis, etc. etc.

Director propietario  
**D. F. Ribas Ripoll**  
Vallori, 23. Todos los días laborables a las 6 tarde  
**GRATIS A LOS POBRES**

**Línea Austro-Americana**  
Trieste

Servicio regular a MONTEVIDEO y BUENOS AIRES, por grandes y veloces vapores a DOBLE HELICE  
El día 29 de Junio saldrá de Barcelona para los puertos indicados el magnífico vapor de gran porte  
**LAURA**  
y el día 27 de Julio el vapor de igual clase  
**ALICE**

Informes en Palma: Para pasajes de 1.ª y 2.ª y carga Agencia Bosch, Paseo de Sagrera y para pasajes de tercera: Damián Bennasar, calle del Mar, 49-1.º

**Ferretería Castellet**  
BANCH DE SOLI—PALMA

Gran surtido de Estufas para COK y LEÑA  
Gran surtido de cocinas económicas

Pidase el **Chocolate MUNDIAL**  
Marca registrada

**Aguas Minerales**  
Vichy Catalán FUENTE DE PLATA y DEL REMEY a ptas. 750 caja de 25 litros. Depósito de FRANCISCO GAMARRA, calle de Roig, número 0 descuentos para Farmacias y droguerías. Se compran y venden botellas vacías.

**Segadoras mecánicas**  
PIÑÓN LIBRE  
Premiadas con medalla de Plata y diploma de medalla de Oro.  
Herrería de JUAN BATLLE Binisalem

**Centro de Anuncios**  
de **Miguel Serra y Bennasar**

Plaza de Santa Eulalia, 10 • Palma de Mallorca

Exclusiva para anuncios, reclamos, comunicados, esquelas mortuorias, encaje de impresos, etc., etc. en los periódicos

**Diario de Palma** **La Última Hora**  
**Correo de Mallorca**  
y Revista de la Cámara Agrícola Balear

Fijación de carteles y reparto de prospectos